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Abstract (en)
[origin: WO9221313A2] This invention relates to anovel class of immuno-suppressive compounds having an affinity for the FK-506 binding protein
(FKBP). Once bound to this protein, the immunosuppressive compounds inhibit the prolyl peptidyl cis-trans isomerase (rotamase) activity of the
FKBP and inhibit T cell activation. As such, the compounds of this invention can be used as immunosuppressive drugs to prevent or significantly
reduce graft rejection in bone marrow and organ transplantations and for use in the treatment of a wide variety of autoimmune diseases in humans
and other mammals.

Abstract (fr)
Nouvelle classe de composés immunosuppresseurs présentant une affinité pour la protéine de liaison de FK-506 (FKBP). Une fois liés à cette
protéine, les composés immunosuppresseurs inhibent l'activité prolyle peptidyle cis-trans isomérase (rotamase) du FKBP et inhibent l'activation des
lymphocytes-T. Ces caractéristiques permettent d'utiliser ces composés comme médicaments immunosuppresseurs pour prévenir ou réduire de
manière significative les phénomènes de rejet lors d'une greffe de la moelle épinière ou d'organes, ainsi que dans le traitement de toute une variété
de maladies autoimmunes chez l'homme et les autres mammifères.
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